

# PROFILE PROFILE

## LES VISAGES DE LA BASSE VISION



**JACQUES GRESSET, O.D., PH.D.**

*by Olga Overbury Ph.D &  
Claude J. Giasson O.D. Ph.D.*

Dr Jacques Gresset a obtenu son diplôme de premier cycle en Optométrie en 1978 de l'Université de Montréal et son Ph.D. en épidémiologie de l'Université Laval en 1991. Depuis qu'il a gradué en optométrie, le Dr Gresset a travaillé dans le domaine de la basse vision et de la réadaptation de la vision. Son enseignement à l'école d'Optométrie a introduit beaucoup de professionnels à ce secteur de spécialité et, ses efforts ont amené un nombre considérable d'optométristes à se spécialiser en basse vision.

En plus, Dr Gresset a travaillé étroitement avec l'Institut Nazareth et Louis Braille (INLB), d'abord en tant qu'optométriste oeuvrant en basse vision, puis en tant que clinicien supervisant des étudiants en optométrie. De plus, il a été un chercheur actif et productif dans le domaine de la basse vision, consacrant beaucoup d'efforts à étudier le contexte québécois. Un nombre important de ses publications et de ses présentations de conférence ont clarifié les besoins des handicapés visuels et examiné le réseau de services auxquels ils ont droit. Ces travaux ont permis d'informer d'autres chercheurs et praticiens au-delà des frontières du Québec au sujet de la situation québécoise.

En 1997, il a joué un rôle déterminant afin d'établir un satellite de l'institut à l'école d'Optométrie de l'université de Montréal. Cet aménagement réalisé en collaboration avec l'INLB et avec le directeur de l'époque, M. Pierre Simonet, a favorisé l'exposition directe des étudiants

en optométrie à la population clinique desservie par l'institut sans besoin de se déplacer dans une région périphérique hors de l'île de Montréal. Cette collaboration a également facilité l'accès des personnes âgées vivant près du centre-ville aux services de l'INLB. Afin de célébrer cette collaboration, un colloque annuel est organisé chaque année par l'école d'Optométrie et l'INLB. Cet événement permet aux membres de la communauté universitaire et du point de service de se rassembler et d'échanger de l'information au sujet de leurs interventions auprès des handicapés visuels. L'étape suivante consistait à tenir une conférence internationale à Montréal.

Dr Gresset a été un acteur important dans l'obtention de la 9<sup>e</sup> conférence internationale sur la basse vision qui aura lieu en juillet 2008, sous les auspices de l'école d'Optométrie de l'université de Montréal, de l'INLB et en partenariat avec l'Institut canadien des Aveugles. Enfin, Dr Gresset a été en grande partie responsable de l'établissement du seul programme gradué au Canada à former des professionnels oeuvrant dans le secteur de la réadaptation visuelle, spécialisés soit en orientation et en mobilité ou dans l'enseignement des techniques de réadaptation. Ces programmes ont produit des praticiens dans ce secteur depuis 2001.

Dr Gresset continue à être un chef de file dans le domaine de la déficience visuelle à la fois au niveau national et au niveau international.